

Ausschuss informiert sich bei KSK

Vor dem eigentlichen Sitzungsbeginn schaute sich der Haupt- und Finanzausschuss am Dienstag den Betrieb KSK Kuhlmann-System-Kühltechnik GmbH im Gewerbepark „Am Prozessionsweg“, An der Ziegelei 11, an. Bürgermeister Bodo Klimpel, die Vertreter der Ratsfraktionen sowie weitere Verwaltungsmitglieder wurden dort von den Geschäftsführern Carsten Oberhag und Andreas Höwedes begrüßt.

Die KSK GmbH wurde 1983 in Bochum-Gerte gegründet und ist seit März 2002 im Gewerbepark „Am Prozessionsweg“ angesiedelt. Im Jahr 2010 wurde die KSK Concept & Engineering GmbH als Mitglied der KSK Gruppe, im Dezember 2015 die KSK Automation GmbH als weiteres Mitglied der KSK Gruppe in Haltern am See gegründet.

Die KSK GmbH ist das Kernunternehmen der mittelständischen, familiengeführten Firmengruppe. Sie ist Spezialist für hochqualitative, individuelle Anlagen- und Wärmetechnik im Bereich von Schmelz- und Recyclingprozessen sowie im Bereich der Abgasbehandlung und Wärmerückgewinnung der energie-intensiven Industrie. Das Unternehmen konstruiert und fertigt kühltechnische Anlagen. In Systembauweise werden diese weltweit ausgeliefert, gewartet und instand gehalten. Zum Lieferprogramm gehören z. B. wassergekühlte Wandelemente und komplette Ofengefäße für Elektro-Lichtbogenöfen, Abgaskühlsysteme, Wärmerückgewinnungssysteme für Konverter u. a.

Am Fertigungsstandort An der Ziegelei wird das interdisziplinäre Know-how der KSK Firmengruppe gebündelt. Von hier werden Projekte in der Stahl-, Chemie-, Nicht-Eisen-, Metallurgie und Recyclingindustrie in Deutschland, Mitteleuropa, den USA und Nordafrika betreut. Die KSK Concept & Engineering GmbH ist spezialisiert auf die Konstruktion und Entwicklung von wassergekühlten Bauteilen inkl. Pumpenstation und Rohrleitungsplanung, den Druck- und Großbehälterbau und Fördertechnik im Industrie- und Anlagenbau. Entworfen werden individuelle technische Lösungen aus den Bereichen Entwicklung, Konstruktion und 3D Scanning.

Die als Ausgründung entstandene KSK Automation GmbH ist spezialisiert auf anwenderorientierte Lösungen für alle elektro-technischen Anforderungen der Industrie. Sie bietet Dienstleistungen in der Automatisierungstechnik und im Schaltschrank-bau an, die weit über die Automatisierung von Kühlsystemen hinausgehen. Das Leistungsspektrum reicht von der Planung und Entwicklung über die Konstruktion bis hin zur Inbetriebnahme.

Die Anzahl der Beschäftigten ist stetig gewachsen: Das Unternehmen ist mit etwa 30 Kräften nach Haltern am See umgezogen und beschäftigt aktuell in der KSK Gruppe rund 80 Mitarbeiter. Das Unternehmen ist Ausbildungsbetrieb in verschiedenen Fachrichtungen, bietet Betreuung für Werkstudenten bei der Bachelor- und Masterarbeit an und sucht Fachkräfte überwiegend für den Produktionsbereich. Ebenso werden junge Leute ausgebildet, u.a. als

Feinwerkmechaniker, Metallbauer, Konstruktionstechniker, Elektrotechniker, Schweißer und auch im Büromanagement.

Die Verantwortlichen verlagerten den Betrieb im Jahr 2002 aus einer bis dahin in Oer-Erkenschwick gemieteten Halle in den Gewerbepark „Am Prozessionsweg“ auf ein etwa 7.800 m² großes Betriebsgrundstück und errichteten dort eine moderne Entwicklungs- und Fertigungsstätte mit Bürotrakt in Größe von ca. 2.400 m². Im Mai 2018 hat die KSK Automation GmbH, An der Ziegelei 9, ihre neuen Geschäftsräume mit Hallenfläche bezogen. Auf einem zuvor als Erweiterungsfläche von privat erworbenen Grundstück - rd. 2.900 m² - wurde eine weitere Halle in einer Größe von ca. 1.000 m² errichtet – davon ist eine Hallenhälfte an die Malteser verpachtet.